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此番出征亚洲杯，中国女篮阵中
最受瞩目的，无疑是年仅18岁、身高
2米26的小将张子宇，不少球迷都期
待着在青年队无所不能的她，能够帮
助成年国家队在亚洲杯上取得怎样
的成绩。

首场对阵印度尼西亚队，张子宇
替补登场12分钟，7投5中，得到了全
队并列最高的13分和4个篮板。据中
国女篮主教练宫鲁鸣透露，球队在近
期对张子宇进行了一些调整，大概有
十天时间没有进行训练，“张子宇是一
个世界级明星的胚子，但对她我们得
特别小心。她有很独特的先天条件，
会给其他队伍带来一些压力，但她的
经验和技术还需要通过实战来提高，
毕竟她才18岁，未来的路还很长，希
望她能够越打越好。”

鉴于印度尼西亚队的整体实力本
就不如中国女篮，因此小组赛第二场
与韩国队之间的较量，被外界认为是
检验张子宇含金量的一场比赛，尤其
是对方阵中拥有效力于土耳其联赛加
拉塔萨雷队的中锋朴智秀，身高1米
98的她之前还有过征战WNBA的经
历，“我和张子宇一样都是从青年国家
队打上来的，我还没有和她对抗过，所
以我非常期待这场比赛。”

与韩国队的比赛，中国女篮延
续了第一场的轮换顺序，直到首节
比赛进行到中段才让张子宇替补登
场。相较于首场比赛略显慢热的情
况，张子宇此番再度替补登场后，迅
速找到了比赛的感觉，利用自身的
高度优势，帮助球队解决了上半场
进攻效率不高的问题。半场战罢，
她就交出了 10分和3个篮板的成绩
单，如此出色的竞技状态也让球队
在下半场开始果断进行了变阵，派
出了韩旭和张子宇的“双塔”阵容，

这在之前的热身赛中都相当罕见，不
过这一变招在比赛中取得了立竿见
影的效果，瞬间改变了场上的局面，
尤其是张子宇在篮下几乎是予取予
求，帮助球队迅速拉开了场上的分
差。

在张子宇自带“防守引力”的牵
扯下，中国女篮的两位后卫王思雨和
杨力维也找到了各自的比赛状态，球
队的进攻也如愿走上正轨。整场比
赛，张子宇在14分钟的登场时间内，
8投全中，罚球2罚全中，高效地拿到
了18分和4个篮板，而作为她的内线
搭档，韩旭则拿到了 18 分和 12 个篮
板的两双数据，同时还有2个封盖和
1次助攻，个人当选全场最佳，“此前
在海口训练的时候，是我们第一次进
行搭配。当时我就特别激动、特别开
心，终于有个球员可以让我把球去吊
给她，感觉很简单。即使我三分没投
进，她也能够抢到篮板，就安全感满
满，希望她能一直保持健康。”韩旭表
示因为和张子宇在一起磨合的时间
有限，所以这个阵容的优势还没有得
到彻底的体现，“感觉就发挥了三成
威力，希望能够通过更多的训练和比
赛去更好地进行磨合，相信还有很多
提升的空间。”

可以预见的是，由韩旭和张子宇
组成的“双塔战术”将在未来很长一段
时间内成为中国女篮的杀招之一，尤
其是当球队进攻受挫的情况下，张子
宇在身高方面的绝对优势，将给中国
女篮教练组提供更多的战术选择，“我
们实际上演练双塔战术的次数不多，
所以还没有真正发挥她们两个的威
力，防守上也还存在一些漏洞。希望
她们能够尽快完成磨合，这确实是我
们未来非常重要的一个阵容结构。”宫
鲁鸣说道。

过于依赖张子宇，三分命中率不高
小组赛两连胜固然让人感到欣

喜，但中国女篮在前两场比赛中同样
也暴露出了不少问题，尤其是在与韩
国队的上半场，球队在进攻端出现的
失误，以及低迷的外线命中率，都给
球队敲响了警钟，“我们上半场进攻
打得比较死，尤其是张子宇上场的时
候，我们比较依赖她，反而被对手打
出了一些反击。”中国女篮队长杨力
维说道，此役她拿到了 11 分、3 个篮
板和8次助攻，表现相当出色，“自己
就是始终保持不忘初心，还是很热爱
这个事业，一直为此而努力，也非常珍
惜这个赛场。”

根据统计，整场比赛中国女篮一
共出手21次三分，只命中四个，命中
率只有 19%，同时还出现了 16 次失
误，这样的表现一旦出现在强强对话
中，将对球队造成致命的伤害。与此
同时，球队让以投射见长的韩国队投
出了 31 中 10 的三分命中数，倘若换
成投射能力更强的日本队，球队在防
守端面临的压力或许会更大，“对手
是一支小快灵、以三分投射为特点的
球队，但我们还是给了对方很多投三

分的机会，特别是联防方面我们还有
很大的问题，回去需要继续改善。”中
国女篮球员杨舒予说道，“我们小组赛
还有一场和新西兰队的比赛，力争打
好基础，以赛代练。”

对于球队在比赛中出现的问题，
中国女篮主教练宫鲁鸣更多认为球队
是背上了思想包袱，“这是一场非常关
键的比赛，我们也在赛前做了一些准
备。我们这支年轻的队伍，非常想要
打好这场球，反而导致开局有些紧张，
进攻比较急躁，没有打出应有的水
平。下半场大家的思想解放之后，打
得相对流畅一些，我们也尝试了各种
阵容，取得了积极的效果。队员们也
是顶住了压力，取得了胜利。”

对于中国女篮而言，时隔十年重
返主场出战亚洲杯，目标自然是完成
卫冕，而深圳体育中心体育馆的上万
名球迷也成为了她们身后最为强大，
最为可靠的“第六人”，“在主场作战
倍感荣幸，也非常的激动，能在深圳
这个主场，在家门口把高水平的比赛
呈现给观众看，也是我们的荣幸，希
望用我们的好表现回馈观众。”中国

女篮队员黄思静说道，在与韩国队的
第四节比赛中，正是她的三分帮助球
队地挡住了对手反扑的趋势，“我们新
一届国家女篮有很多新面孔，有很多
新的年轻球员，大家都在熟悉新的体
系。我们希望能够按照教练的要求，
做到全力以赴、全神贯注，展现中国女
篮的精神。”

根据赛程安排，中国女篮将于今
晚背靠背迎战小组赛的最后一个对手
新西兰队。在前两场小组赛中，新西
兰队首场遭遇韩国队绝杀，第二场则
以 30 分的优势击败了印度尼西亚
队。从实力上来说，中国女篮击败对
手，以三战全胜、A组第一的身份出现
应该不成问题。

在昨天下午进行的一场B组焦点
战中，日本队在半场以51比42领先澳
大利亚队的情况下，被对手完成逆
转。值得一提的是，日本队在下半场
的两节比赛中只拿到了16分，与上半
场的表现大相径庭，“我为队员们的表
现感到非常骄傲，她们做到了我要求
的一切。就像我在更衣室里说的那
样，我会承担这场失利的责任。”日本
队主帅科里·盖恩斯赛后将输球的责

任全部揽在了自己身上，“我知道自己
犯了什么错，我也确保不会再有类似
的情况发生。”

随着日本队输给澳大利亚队，B
组的出线形势已经彻底明朗，澳大
利亚队和日本队将分别以B组第一
和第二的身份出线，这意味着中国
女篮大概率将与日本队在半决赛进
行对决。在上一届女篮亚洲杯上，
中国女篮在决赛中以 73 比 71 险胜
日本队，时隔 12 年再度重返亚洲之
巅，同时也终结了对手的女篮亚洲
杯五连冠，而在本届亚洲杯之前的
热身赛中，中国女篮也两战全胜，不
过与当时的阵容相比，日本队进行
了五名球员的更替，其中包括高田
真希、宫泽夕贵、渡嘉敷来梦和两位
混血球员斯蒂芬妮、奥克耶，这也将

给比赛带来不确定的因素，“如果我
的球队能够像这场比赛一样打球，
我有信心去争取胜利。我对她们的
表现和拼搏精神感到骄傲。”对于有
可能在半决赛上演的“中日对决”，
科里·盖恩斯说道。

值得一提的是，在日本队与澳大
利亚队比赛期间，中国女篮教练组也
在场边进行了观看，对有可能的半决
赛和决赛对手进行研究，“结果没有
出乎意料，过程是有一些。日本队是
一支非常有经验的队伍，但是体能差
一些，一旦速度下来，阵地进攻上的
优势不够。我们也会认真去总结，事
实上我们一直都在准备半决赛和决
赛的对手，我们教练组也会去认真研
究，找出相应的对策。”中国女篮主帅
宫鲁鸣说道。

淘汰赛形势明朗，中日战提前上演
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7月13日，2025FIBA女篮亚洲杯在深圳正式开赛，身为东道
主同时也是上届冠军的中国女篮在小组赛前两场比赛中先后击
败了印度尼西亚队和韩国队，赢取小组赛两连胜！

“双塔”发威
中国女篮两连胜
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